
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00013            DEL  17/01/2023 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 22.11.2022. 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 17 del mese di gennaio, alle ore 16:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 



 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito NO 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi SI 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vincenzo Moncada Carlo Patruno Vito Santeramo  

 



 



 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 21.11.2022. 
 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 

 

VISTO il verbale relativo alla seduta di Consiglio del 21 NOVEMBRE 2022, allegato in 

copia; 

 

ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel corso 

della seduta di cui sopra; 

 

RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati omessi 
sia il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto dall’art.10 
comma 3 del vigente regolamento sul decentramento amministrativo, 
sia quello di regolarità contabile, in quanto non vi sono adempimenti 
finanziari; 

Con n. 17 VOTI FAVOREVOLI 

N. 1 ASTENUTO (Battista) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 

 

D E L I B E R A 

 

 

APPROVARE il verbale della seduta del Consiglio Municipale del 21 NOVEMBRE 2022. 

 

 



 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 21.11.2022. 

 

 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                      

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X  

AMBRUOSI  X  

BATTISTA  X  

BONDANESE X  

COLAPIETRO X  

DAMIANI X  

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X  

LISCO X  

LOSITO X  

MONCADA =  

PATRUNO =  

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO X  

SALEMMI X  



 

SANTERAMO =  

SCANNICCHIO X  

SCHIRONE X  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E N. 17 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 21.11.2022. 

 

 

       

 
         ESITO VOTAZIONE 
      

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

Con n. 17 VOTI FAVOREVOLI 

N. 1 ASTENUTO (Battista) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 



 

 

APPROVA 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Municipio 2       Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca         
seduta consiliare 22 Novembre 2022

Municipio 2
Picone, Poggiofranco,

Carrassi, San Pasquale e
Mungivacca

Consiglio municipale 

22 Novembre 2022

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 1

P
r
o
t
.
 
n
.
 
0
3
8
7
6
9
3
/
2
0
2
2
 
(
c
_
a
6
6
2
-
c
_
a
6
6
2
-
R
E
G
_
U
N
I
C
O
_
P
R
O
T
-
0
1
/
1
2
/
2
0
2
2
 
0
9
:
3
6
:
2
3
-
0
3
8
7
6
9
3
)
 



Presidente

Prego Direttore, sono le 17:00. 

Direttore

Buongiorno.  Procediamo  con  l’appello  per  la  seduta  di

Consiglio municipale di martedì 22 novembre. Sono le ore

17:00.

Abbatescianni Alessandra, presente.

Ambruosi Virginia, assente.

Battista Loredana, assente.

Bondanese Giuseppe, presente.

Colapietro Matteo, presente.

Damiani Nicola, presente.

Di Pantaleo Davide, presente.

Fiorentini Emanuela, presente.

Lisco Giacinto, presente.

Losito Riccardo, assente.

Moncada Vincenzo, presente.

Patruno Carlo, assente.

Putignano Giovanni, presente.

Rella Giuseppe, assente.

Ruggiero Pierpaolo, assente.

Salemmi Giovanna, assente.

Santeramo Vito, presente.

Scannicchio Saverio, presente.

Schirone Luigi, assente.

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 2



Traversa Giuseppe, presente.

Diamo atto che entra il Consigliere Losito. Presidente sono

13 Consiglieri. Entra anche il Consigliere Rella. Sono 14. 

Presidente

Grazie  mille.  Verificata  la  sussistenza  del  numero  legale

dichiariamo aperto il Consiglio.

Primo punto all’Ordine del Giorno, un parere ex articolo 55 del

regolamento  sul  decentramento  amministrativo  istitutivo  dei

Municipi,  relativo  all’approvazione  del  nuovo  regolamento  per

l’esercizio  del  servizio  di  noleggio  con  conducente  NCC  con

autovetture sino a 9 posti e del servizio NCC mediante ambulanza.

Con  nota  del  28  ottobre  la  ripartizione  sviluppo  economico  ha

trasmesso al Municipio tale proposta di deliberazione chiedendo di

esprimere il prescritto parere ex articolo 55. La proposta è stata

sottoposta per competenza all’esame della competente Commissione.

Dichiaro  aperta  la  discussione.  Ci  sono  interventi?  Nessuno.

Direttore, possiamo mettere in votazione la delibera. Prego. 

Direttore

Ci  sono  contrari?  Astenuti?  Bondanese  e  Colapietro  e

Scannicchio. Quindi sono… Presidente lei come vota?

Presidente

Io voto a favore.
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Direttore

Allora sono 12 a favore e 3 astenuti.

Presidente

Benissimo. Con 12 voti a favore e 3 astensioni la proposta di

delibera numero 1 dell’Ordine del Giorno viene approvata.

Passiamo  a  quella  successiva,  al  punto  numero  2.  Un  altro

parere  ex  articolo  55  del  regolamento  sul  decentramento

amministrativo relativo al regolamento per la costituzione e il

funzionamento  della  Commissione  tecnica  delle  attività

estrattive del Comune di Bari. Questo parere ci è stato chiesto

con nota dell’8 novembre 2022 dalla ripartizione stazione unica

appaltante.  Anche  questa  proposta  è  stata  sottoposta  per

competenza  all’esame  della  competente  Commissione  del

Municipio. Ci sono interventi? Nessuno. Prego Direttore.

Direttore

Contrari? Astenuti? Come sopra? Allora, 3 astenuti, Colapietro,

Bondanese e Scannicchio.

Presidente

Io voto a favore.

Direttore

Quindi 12 a favore.
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Presidente

Benissimo. Con 12 voti a favore e 3 di astensione è approvata

anche  la  proposta  di  deliberazione  posta  al  punto  numero  2

all’ordine del giorno. 

Quella  successiva  al  punto  numero  3  è  un  altro  parere  ex

articolo 55 del regolamento sul decentramento amministrativo

relativo  alle  modifiche  al  regolamento  per  l’istituzione  e

l’applicazione  della  tassa  sui  rifiuti,  approvata  con

deliberazione  numero  40  del  2014  a  seguito  dell’ordine  del

giorno presentato dal Consigliere Comunale. Questo parere ci è

stato richiesto con nota del 14 novembre dalla ripartizione

tributi.  Anch’esso  è  stato  sottoposto  alla  Commissione  per

competenza. Ci sono interventi? Nessuno. Direttore prego.

Direttore

Astenuti? Favorevoli? Tutti gli altri.

Presidente

Anche io sono favorevole.

Direttore

Contrari? Nessuno. Quindi come sopra. 12 a favore e 3 astenuti.
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Presidente

Con 12 voti favorevoli e 3 di astensione viene approvata anche

la proposta di delibera iscritta al punto numero 3 all’ordine

del giorno.

Passiamo  a  quella  successiva,  la  numero  4  all’Ordine  del

Giorno.  Si  tratta  della  modifica  della  composizione  delle

Commissioni ordinarie del Municipio 2. Con deliberazione numero

34 del 2019 questo Consiglio procedeva alla convalida degli

eletti alla carica di Presidente e Consiglieri del Municipio 2.

Con successivi atti numero 37 e numero 41, rispettivamente del

2019 e del 2020, venivano costituite tre Commissioni permanenti

con la composizione numerica e le competenze ivi riportate. A

seguito  della  richiesta  del  Consigliere  Moncada  si  propone

quindi lo spostamento del medesimo Consigliere Vincenzo Moncada

dalla  Terza  Commissione  permanente  alla  Prima  Commissione

permanente, con il risultato quindi che la Terza Commissione

permanente sarà composta da un numero inferiore, invece che da

6  Consiglieri  da  5,  mentre  la  Prima  Commissione  consiliare

permanente  sarà  composta  da  7  Consiglieri  anziché  da  6.

Dichiaro aperta la discussione. Ci sono interventi? Consigliere

Santeramo.

Consigliere Santeramo

Vito  Santeramo,  Sud  al  Centro.  Volevo  intervenire  per  tra

virgolette  ringraziare  il  Consigliere  Moncada,  che  è  stato

nella nostra Commissione, per il lavoro svolto in questi anni e
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sicuramente  è  importante  che  lui  continui  a  svolgere  tutto

quello  che  gli  piace,  le  sue  passioni.  Quindi  la  mia

dichiarazione  è  di  voto  favorevole  e  contemporaneamente  un

saluto al Consigliere Moncada come Commissione.

Presidente

Grazie  Consigliere  Santeramo.  Ci  sono  altri  interventi?

Nessuno. Prego Direttore, possiamo mettere in votazione.

Direttore

Contrari? Astenuti? Colapietro e Scannicchio. Favorevoli tutti

gli altri. 2 astensioni e 13 a favore.

Presidente

Quindi con 13 voti a favore e 2 di astensione viene approvata

anche la proposta iscritta al punto numero 4 all’ordine del

giorno.  Direttore,  dobbiamo  porre  in  votazione  l’immediata

eseguibilità?

Direttore

No, è automatica.

Presidente

Benissimo,  allora  non  c’è  bisogno.  Applauso.  Complimenti

Consigliere Moncada.
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Passiamo al punto numero 5 all’Ordine del Giorno. Si tratta

dell’istituzione della mostra mercata denominata “Il villaggio

di  Babbo  Natale”  su  richiesta  dell’Associazione  culturale

Puglia Eventi, da realizzarsi presso il Parco Rossani dall’8

dicembre al 27 dicembre 2022. Ai sensi dell’articolo 54 del

vigente  regolamento  sul  decentramento  amministrativo  legate

anche  in  materia  di  mercati  saltuari  e  occasionali.  Il

Municipio  2  per  merito  dell’Associazione  culturale  Puglia

Eventi, con sede legale in Foggia, ha promosso la realizzazione

della mostra mercato artigianale e di collezionismo denominata

“Il villaggio di Babbo Natale” da tenersi a Bari nel Parco

Rossani nel periodo natalizio, più precisamente dall’8 al 27

dicembre  2022.  Quindi  è  stata  presentata  una  richiesta  di

esenzione  della  tassa  di  occupazione  di  suolo  gratuito,

l’evento si articolerà nei settori di seguito elencati, avremo

un primo settore con giostre e parco divertimenti dedicato ai

bambini soprattutto e agli adulti anche, un secondo settore

dedicato  allo  street  food  di  prodotti  tipici  con  operatori

commerciali, un terzo settore che comprenderà il mercatino a

sfondo  natalizio  con  idee  regalo  di  artigianato  artistico,

collezionismo, curiosità e idee regalo. Sono inoltre previste

mostre di intrattenimento per ogni fine settimana mediante il

coinvolgimento di artisti di strada, trampolieri e mangiafuoco.

Saranno altresì installate una casetta di Babbo Natale e il

teatro per bambini, oltre che luminarie natalizie. Per l’intera
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durata della manifestazione sarà prevista la musica natalizia

in filodiffusione.

Direttore

Presidente,  diamo  atto  che  alle  17:10  entra  la  Consigliera

Salemmi. 

Presidente

Perfetto. Dichiaro aperta la discussione. Ci sono interventi?

Consigliere Rella, prego.

Consigliere Rella

Buonasera  a  tutti.  Giuseppe  Rella,  Partito  Democratico.

Soltanto  per  sottolineare  due  cose.  Una  è  che  finalmente

riusciamo  ad  istituire  un  villaggio  di  Babbo  Natale  che  è

un’iniziativa di cui abbiamo parlato spesso negli ultimi anni

in  questo  Municipio  e  finalmente  con  l’avvento  del  Parco

Rossani nei nostri quartieri abbiamo uno spazio idoneo a questa

attività  perché  ricordo  anche  la  Commissione  Cultura  della

scorsa consiliatura, che aveva voglia di predisporre, abbiamo

provato a predisporre un villaggio di Babbo Natale, però gli

spazi, ad esempio il Parco 2 Giugno, ci dicevano non essere

adeguati e così via. Quindi adesso col Parco Rossani abbiamo

questo spazio da valorizzare in cui possiamo realizzare questo

piccolo  sogno  che  avevamo  per  i  nostri  cittadini.  Inoltre
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aggiungo che a parte questo ci sono altre richieste di mercati

più o meno natalizi nel nostro territorio. Questo ci fa capire

che  stiamo  valorizzando  i  nostri  spazi,  ad  esempio  c’è  una

richiesta a piazzetta (incomprensibile) su cui stiamo lavorando

molto  per  cercare  di  costruire  eventi  oltre  che

riqualificazione degli spazi, ma stiamo anche cercando di fare

socialità  nei  posti,  così  come  su  Piazzale  Lorusso,  sulla

Piazzetta  Nilde  Iotti,  quindi  credo  che  l’arrivo  di  queste

richieste al Municipio derivino anche da un investimento che

noi  come  parte  politica  stiamo  facendo  sugli  spazi  di

aggregazione del nostro territorio. Quindi ben vengano queste

iniziative, ovviamente per quanto riguarda il punto all’ordine

del  giorno  che  stiamo  affrontando  voteremo  noi  del  PD

favorevolmente. Grazie.

Direttore

Presidente, 17:11, entra il Consigliere Ruggiero.

Presidente

Grazie.  Buonasera  Consigliere  Ruggiero.  Grazie  Consigliere

Rella per l’intervento. Effettivamente quest’anno abbiamo un

programma molto nutrito di eventi, mercatini e progettualità

che saranno svolte sul nostro territorio. Ovviamente questo va

a favore non solo diciamo dell’istituzione come immagine ma

proprio di cittadini, tutti coloro che vorranno partecipare al
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Natale  nel  Municipio  2  e  perché  no  anche  a  favore  dei

commercianti. Altri interventi? Consigliere Losito, prego.

Consigliere Losito

Grazie Presidente. Niente di particolare, solo che ho letto, ho

sentito  velocemente  il  suo  intervento,  la  lettura.  Volevo

capire,  visto  che  a  questo  e  forse  anche  agli  altri  non

facciamo pagare nulla per l’occupazione, perché sembra che è

roba nostra praticamente, volevo sapere se eventualmente si era

anche pensato, si è pensato, forse è sfuggito, forse non ci si

è  pensato  bene,  anche  un  volantinaggio  con  il  logo  del

Municipio 2, perché già quando sta non li vediamo mai, non l’ho

letto nemmeno, quindi ho timore, della gratuità dell’impegno di

tutte  queste  associazioni,  diamo  a  Cesare  quello  che  è  di

Cesare del suo impegno personale affinché tutto il Municipio 2,

il Vicepresidente Rella ha elencato un po’ di strade, andremo

forse a dare un po’ fastidio in Nilde Iotti perché la vedo un

po’ così la situazione, però comunque va bene, ci si sposta e

ci si diverte anche un po’ di più, un occhio particolare devo

dire che il Municipio è anche attento alle varie zone, ce ne

sarebbero  altre,  poi  vedremo  se  qualcosa,  è  vero  che  se

facciamo una cosa a (incomprensibile) è fuori zona, però già

questa cosa del villaggio di Babbo Natale che effettivamente è

un  vecchio  sogno  della  circoscrizione,  Municipio,

circoscrizione, è voluto sempre essere fatto tutto in centro,

auspichiamo qualcosa, però che si veda il logo. Non vogliamo i
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ringraziamenti delle associazioni o dei commercianti, ma almeno

il logo del Municipio 2 sia posto in maniera anche evidente

nell’ambito anche della situazione fieristica, sennò quando uno

pensa  si  sono  messi  qua  non  lo  sanno,  non  riusciamo  a

raggiungere 100000 abitanti, il Municipio ha 100000 abitanti,

mettere  qualcosa  che  identifica  l’ingresso,  l’uscita  del

mercato, sto parlando della Rossani e poi eventualmente anche

per gli altri, che ci sia naturalmente, partecipa, non lo so

come  vogliamo  interpretarla  questa  cosa  qua,  dalla  delibera

sembra che l’abbiamo presa noi proprio per non farli pagare,

c’è un risparmio, che oltre questo risparmio ci sia anche un

ringraziamento  indirettamente  però  al  Municipio  che  ha  dato

questa possibilità. Grazie.

Presidente

Grazie Consigliere Losito. Ovviamente sarà così, è già previsto

che  ogni  mercatino  avrà  una  sua  locandina  con  il  logo  del

Municipio 2 in evidenza. In più poi dobbiamo costruire anche un

cartellone unico perché sono tanti gli eventi quest’anno. Prego

Consigliera  Abbatescianni.  Diamo  atto  dell’ingresso  della

Consigliera Ambruosi.

Direttore

17:14 per il verbale. 

Presidente
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Già è entrata da un paio di minuti, Direttore.

Direttore

Siccome  ho  utilizzato  il  mio  sempre,  ognuno  ha  un  orario

diverso.

Presidente

Consideriamo  l’orologio  del  Direttore.  Va  bene.  Prego

Consigliera Abbatescianni.

Consigliera Abbatescianni

Alessandra Abbatescianni, Decaro Sindaco. Allora, innanzitutto

mi associo a quello che ha detto il Vicepresidente Rella, nel

senso che quest’anno speriamo di portare un attimo il Natale

che per ovvie ragioni in questi due anni è stato, come dire, un

po’ silente. Poi volevo ricordare che comunque la Commissione

Cultura e Sport si è sempre rispetto agli eventi che sono stati

fatti, grazie anche devo sottolineare e lo faccio pubblicamente

alla pazienza e alla professionalità del Consigliere Santeramo,

si è sempre fatta carico di tutte quelle che sono le locandine

per pubblicizzare gli eventi. Quindi se l’accordo magari con le

associazioni con le quali possiamo prendere contatto potremmo

fare una locandina unica da pubblicizzare e da affiggere anche

qui sulla porta del Municipio per rendere noto un po’ alla
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cittadinanza  di  quello  che  faremo.  Poi  ovviamente  si  potrà

uscire come lei sa con un comunicato stampa e sarebbe bello

anche  organizzare  degli  eventi  come  riusciamo  a  fare,

ricordiamo che abbiamo ancora un evento dell’estate di musica

da poter utilizzare e stiamo avendo anche delle proposte di

concerti,  per  cui  qui  possiamo  discutere  anche  di  qualche

evento  in  forma  gratuita  o  se  abbiamo  ancora  delle  risorse

economiche per poter vivacizzare ancora al meglio magari quelle

strade  che  non  sono  state  toccate,  come  sottolineava  il

Consigliere Losito, potremmo prendere in considerazione. Quindi

come Commissione Cultura noi stiamo già lavorando in tal senso

per  riempire  di  contenuti  questi  mercati  che  sicuramente

saranno  un  obiettivo  che  avrà  dei  risultati  sicuramente

positivi anche alla luce di quello che è stato l’ultimo evento

al Parco Rossani. Quindi grazie.

Presidente

Grazie  Consigliera  Abbatescianni.  Ci  sono  altri  interventi?

Consigliere Bondanese, prego.

Consigliere Bondanese

Consigliere Bondanese, Movimento 5 Stelle. Buonasera a tutti

quanti,  buonasera  colleghi  Consiglieri.  Dunque,  innanzitutto

voglio dire che sono molto felice… si sente? Va bene. Allora,

dicevo, sono molto felice di questo cartellone di eventi. Io

ricordo come tutti voi quando il mercatino di Natale era al
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Parco 2 Giugno, lì dietro, 25 anni fa circa. Poi dopo per

motivi  vari  non  si  è  più  fatto  nulla.  Adesso  vedere  tanto

movimento fa piacere anche perché si dà un po’ di sollievo alla

cittadinanza. Bene, detto questo, io volevo porre l’attenzione

su un paio di questioni. Innanzitutto quando nel titolo dei

mercatini o delle fiere c’è il Natale, Babbo Natale, avere un

po’ di attenzione sul fatto che ci siano realmente eventi a

tema.  Dico  questo  perché  in  questo  punto  5  c’è  un  bel

programma,  sono  presenti  giostrine  per  i  bambini,  quindi

diciamo  è  riconducibile.  Facendo  un  passo  indietro  anche

l’ultimo mercatino fatto, al Parco ex Caserma Rossani, quello

di Halloween, devo dire la verità, c’era poco a tema Halloween,

però capisco che era un esperimento, era qualcosa che andava

anche adesso, però dovremmo fare attenzione che i mercatini

siano realmente a tema. Detto questo non voglio anticipare il

punto seguente però alla fine sono più o meno simili, nel punto

6,  nella  delibera,  non  c’è  il  progetto,  c’è  soltanto  la

piantina.  Quindi  viene  specificato  quello  che  viene  fatto,

anche lì c’è la menzione al Natale, però non c’è progetto.

Quindi  vorrei  capirlo  meglio,  magari  poi  lo  approfondiamo

vedendo la richiesta fatta perché non è stata allegata nella

proposta  di  delibera.  Seconda  questione,  che  un  po’  ha  già

anticipato il Consigliere Losito, quella dell’esenzione della

tassa  del  suolo  pubblico.  Dunque,  io  la  condivido  questa

esenzione nel momento in cui non c’è attività commerciale. È

vero che sono mercatini natalizi, però i vari stand comunque
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effettueranno  dello  street  food  o  vendita  di  oggettistica,

considerando anche il fatto che ci sarà un allacciamento anche

alla luce diciamo pubblica e la tassa non è questo introito

esagerato,  io  non  lo  so  sia  la  cosa  corretta  esentare

totalmente. Quindi avevo questa piccola perplessità anche non

dico  dal  punto  di  vista  legale,  dal  punto  di  vista

amministrativo.  È  vero  che  non  stiamo  dando  noi  soldi  per

finanziare, però non facendo riscuotere nelle casse comunali un

po’ è la stessa cosa, quindi avevo un po’ di perplessità al

riguardo. Questo per il momento, grazie.

Presidente

Grazie Consigliere Bondanese. Per quanto riguarda la tassa di

occupazione del suolo pubblico tengo a precisare che proprio

stamattina ci siamo soffermati a esaminare la normativa che lo

consente. È vero quello che dice lei, però è anche vero che

questi operatori commerciali che vengono a esporre e lavorare

nei mercatini lo fanno veramente a proprio rischio e pericolo,

sopportando i costi di questo tipo di eventi che non sono del

tutto irrisori, perché loro non si allacciano alla corrente

pubblica, loro pagano la corrente, pagano la custodia notturna,

quindi per tutta la durata del mercato c’è un custode che la

notte  sta  lì,  pagano  anche  le  strutture  che  utilizzano  per

tutta  la  durata  del  mercato  e  corrono  il  pericolo  delle

intemperie,  perché  non  ci  dimentichiamo  per  esempio  che  lo
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scorso weekend c’è stato un mercatino in Piazza Ferrarese dove

gli  operatori,  pur  avendo  sopportato  i  costi  anche  di

trasferta,  perché  poi  non  sono  tutti  di  Bari,  vengono  qui,

magari pernottano nella nostra città e corrono il pericolo che

in  caso  di  intemperie  non  vendono  nulla,  vanno  in  perdita

addirittura.  Allora  io  trovo  tutto  sommato  giusto  andare

incontro a queste forme di progettualità che comunque fanno

bene al territorio e che comunque hanno una ricaduta anche in

termini commerciali sul nostro territorio cercando per quanto

possibile di andare incontro magari con una piccola esenzione,

anche se noi non diamo contributi di nessun tipo e facciamo

tutti  questi  eventi  a  costo  assolutamente  zero  per

l’Amministrazione. Quindi ci sono altri interventi? Consigliera

Salemmi, prego.

Consigliera Salemmi

Giovanna Salemmi, Decaro Sindaco. Una domanda al Direttore. Va

benissimo, sono anche io contenta per due cose, una perché fino

alla  fine  dopo  un  po’  di  anni  si  riesce  a  realizzare  un

mercatino  di  Natale  e  due  perché  la  famosa  diatriba  sulla

questione  dell’occupazione  di  suolo  pubblico  e  dei  costi  è

stata finalmente chiarita anche per altre situazioni che molti

Consiglieri di questa consiliatura avevano a cuore e che quindi

adesso  sappiamo  che  si  può  adottare  la  procedura  della

gratuità. Una sola domanda. Uno, come mai non è stato fatto un

avviso  pubblico,  cioè  non  c’è  stata  una  manifestazione  di
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interesse  e  due  se  oltre  a  questa  richiesta  sono  pervenute

altre  richieste  da  parte  di  altri  operatori,  giusto  per

conoscenza,  per  capire  se  è  l’unica  proposta  che  è  stata

avanzata oppure è stata fatta una scelta tra più proponenti.

Grazie.

Presidente

Prima di passare la parola al Direttore mi permetto di chiarire

che non ci sono state proposte, diciamo più proposte per le

medesime  location.  Sono  arrivate  solo  le  proposte  che  oggi

stiamo  portando  all’attenzione  di  questo  Consiglio,  tutte

relative a luoghi diversi. Quindi non si è posto il problema di

effettuare  una  comparazione  tra  progettualità.  È  chiaro  che

laddove fossero pervenute per tempo più proposte progettuali

relative  al  medesimo  luogo  avremmo  necessariamente  dovuto

creare una procedura comparativa tra le due progettualità, ma

visto che così non è stato, sono tutte proposte pervenute da

varie  associazioni  per  luoghi  diversi,  abbiamo  ritenuto  di

poter procedere in autonomia anche perché come dicevo prima

sono  tutte  attività  che  vengono  svolte  a  costo  zero  per

l’Amministrazione, quindi noi in realtà non facciamo altro che

promuoverle,  patrocinarle,  coordinarle  per  quello  che  è

possibile, vediamo di fare un cartellone unico, però diciamo

l’Amministrazione non ci mette un centesimo. Se le fanno gli

operatori a loro cura, spese e a loro carico. Direttore, vuole
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aggiungere  qualcosa?  Va  bene  così.  Altri  interventi?

Consigliere Lisco.

Consigliere Lisco

Consigliere Lisco, Bari Bene Comune. Finalmente riusciamo ad

organizzare qualcosa a costo zero dopo 7 anni che si cercavano

i cavilli per far pagare pure l’aria che respiravamo, o che

respiravano  i  commercianti  richiedenti,  magicamente  siamo

riusciti a trovare la legge che permette ai commercianti di non

pagare la tassa del suolo pubblico. Ma la stessa legge chiede

che  l’evento  patrocinato  dal  Comune  o  dal  Municipio  sia  a

carattere culturale. Se diventa una mera vendita io ho fatica,

faccio fatica a votare a favore di un’esenzione, anche perché è

vero  che  aiutiamo  i  commercianti,  ma  non  i  nostri.  Non  ci

saranno  i  commercianti  del  Municipio  2  in  quelle  piazze.

Saranno  commercianti  esterni  al  Municipio  2,  saranno

commercianti che provengono da altre città, altri paesi e che

probabilmente  con  le  loro  vendite  toglieranno  parte  del

guadagno  ai  nostri  commercianti.  Questo  ve  lo  voglio  dire

perché  possiate  riflettere,  possiate  riflettere  per  esempio

questo è il villaggio di Babbo Natale, è firmato Foggia. Noi

abbiamo i nostri commercianti che aspettano il Natale, come

diceva  un  vecchio  Consigliere,  perché  il  Natale  arriva

puntuale, per poter vendere qualcosa. Invece noi apriamo ad

altri, che ben vengano, noi siamo per l’accettazione di tutti,

per l’inclusione, ma che non paghino senza neanche un progetto
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culturale mi sembra un pochettino esagerato. Allora affinché

questo poi non diventi un uso e abuso di quella legge che

consente di esentare vogliamo noi, visto che l’abbiamo scoperta

questa cosa dopo 7 anni grazie a Dio, vogliamo noi chiedere a

questi  signori  di  presentare  un  progettino  culturale  che

accompagni  le  vendite  ma  che  non  trascuri  la  progettualità

culturale? Questo ci permetterà un domani a chi vorrà fare solo

vendita di dire no, mi dispiace, se vuoi che ti esentiamo dal

pagamento della tassa di suolo pubblico devi offrirci oltre

alle calze anche un progetto che sia a sfondo culturale. Lo

dico perché ci si rifletta insieme. Intanto io voterò a favore.

Grazie.

Presidente

Grazie Consigliere Lisco. Proviamo a riflettere insieme.

Direttore

Il punto 5, Presidente. C’è il progetto.

Presidente

Lo so che c’è il progetto. A mio avviso il termine culturale in

questi  casi  noi  lo  dobbiamo  prendere  in  senso  ampio,  cioè

cultura non è solo la musica o la rappresentazione teatrale o

l’artista  di  strada  che  pure  ci  dovrebbe  essere,  pure  è

previsto  espressamente  in  delibera.  Ma  cultura  è  anche

l’artigiano, l’artigiano che con il suo lavoro crea un prodotto
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unico  che  si  può  comprare  solo  venendo  qui  secondo  me  è

cultura, addirittura come dice uno in televisione è cultura

vivente. In questo caso noi abbiamo un mercatino commerciale e

artigianale e devo dire anche che gran parte degli operatori

invece sono proprio di Bari e sono proprio del Municipio 2,

perché  è  stata  una  mia  espressa,  esplicita  richiesta

all’organizzazione  di  cercare  di  fare  lavorare  quanto  più

possibile tutti gli operatori del territorio, sia questo per

quanto  riguarda  gli  aspetti  commerciali,  sia  per  quanto

riguarda  il  food,  sia  per  quanto  riguarda  per  esempio  le

giostrine,  sono  tutti  operatori  per  gran  parte  proprio  del

Municipio 2. Poi è chiaro che sulla progettualità specifica

culturale,  sui  vari  eventi  culturali  che  comunque  saranno

organizzati  nel  villaggio  di  Babbo  Natale  diciamo  che  il

progetto, la progettualità è in via di definizione, perché i

tempi  non  lo  consentono,  diciamo  i  tempi  così  stretti  non

consentivano  di  creare  già  un  cartellone.  Però  loro  hanno

assicurato che in ogni fine settimana, come peraltro è scritto

anche nella delibera, ci saranno eventi musicali, ci saranno

eventi  di  artisti  di  strada,  che  secondo  me  si  vanno  ad

affiancare a quelli che sono i nostri artigiani del territorio

che  già  di  per  sé  fanno  cultura,  sono  cultura.  Altri

interventi? Consigliere Putignano, prego.

Consigliere Putignano
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Buonasera a tutti. Sono Putignano del gruppo Decaro Sindaco. La

delibera  all’ordine  del  giorno  e  in  discussione  in  questo

momento mi sembra sia abbastanza simile almeno alle altre due

che seguono. Avendo seguito gli interventi che hanno preceduto

il mio con abbastanza interesse e attenzione mi sembra di aver

colto  diciamo  una  necessità.  La  necessità  è  questa,  cioè

abbiamo visto che per il primo anno stiamo svolgendo questo

genere di attività alla ex Caserma Rossani, nel Parco Rossani,

lo stesso viale per Piazzetta dei Papi e per la Piazzetta Nilde

Iotti. Siamo quasi ormai arrivati all’appuntamento del Natale,

manca veramente poco. Pertanto questa è una procedura che di

fatto  è  in  corsa  che  cerchiamo  di  far  cogliere  a  tutti  i

residenti, i cittadini o chiunque lo vorrà, un ambito e un

clima natalizio quanto più sereno possibile, visto le tante

tragedie  che  ci  stanno  interessando  in  questi  ultimi  anni.

Mentre volevo suggerire per il prossimo anno di procedere con

un avviso pubblico, perché è vero Presidente, lei dice che per

quanto riguarda la realizzazione dell’evento sul Parco Rossani

è  arrivata  semplicemente  una  richiesta  dall’Associazione

culturale Puglia Eventi. Corretto, non c’è nulla da dire, ma

evidentemente gli altri non lo sanno che questa possibilità

quest’anno c’era. Pertanto quest’anno diciamo cogliamo questa

richiesta  pervenuta  singolarmente  alla  nostra  attenzione,  i

tempi non ci sono forse per fare altro, ma l’anno prossimo

abbiamo  tempo  da  marzo,  aprile,  fino  a  settembre  di  poter

bandire  un  avviso  pubblico  affinché  tutte  le  associazioni,
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baresi e non, possano eventualmente essere interessate a questo

o a quell’altro evento natalizio. Questo aggiungo penso che

debba valere per tutte le manifestazioni che in qualche modo

vengono programmate con un certo anticipo da parte di questo

Municipio. Grazie.

Presidente

Grazie  Consigliere  Putignano.  Altri  interventi?  Consigliera

Ambruosi.

Consigliera Ambruosi

Buonasera. Virginia Ambruosi, Fratelli d’Italia. Volevo capire,

noi abbiamo approvato delle linee di indirizzo per il Natale,

però non abbiamo, cioè almeno io non ho contezza di quale è il

prosieguo di quelle linee di indirizzo. Cioè ci saranno gli

alberelli, ci saranno le luci, se c’è stato un bando, cioè dopo

l’approvazione delle linee di indirizzo notizie in merito a

quello  che  sarà  l’illuminazione,  quello  che  saranno  gli

addobbi,  almeno  io  non  ho  avuto  nessuna  notizia  in  merito

tranne quella di oggi che vedo mercatini, però ho capito che è

del tutto gratuito, mentre per quella che è la festa di Natale,

gli addobbi, gli alberelli e i soldini spesi… buon pomeriggio

Consigliere  Schirone.  Non  c’è  nessun  problema,  però  poteva

almeno aspettare che io finissi l’intervento. Va bene, si può

accomodare, grazie. Per cui vorrei capire cosa è successo dopo

le  nostre  linee  di  indirizzo.  È  vero  che  i  mercatini  qui
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comunque sono a titolo gratuito e poi se è possibile capire

quanto  è  la  spesa  che  è  dedicata  a  quelle  che  sono  le

illuminazioni natalizie, gli addobbi, se ci sono alberelli, se

saranno quanto me oppure saranno alti quanto il Consigliere

Lisco, oppure saranno alti quanto il Presidente. Non lo so, mi

piacerebbe saperlo se è possibile. Grazie.

Presidente

Grazie  Consigliera  Ambruosi.  Anche  se  esula  dall’oggetto  di

questa proposta di delibera è chiaro che noi in Consiglio oggi

stiamo votando tutte le proposte relative ai mercatini. Per

quanto riguarda le luci invece diciamo che la delibera relativa

alle luci era già quella generale che abbiamo approvato un po’

di tempo fa proprio per consentire poi alla Direzione di porre

in  essere  una  procedura  diciamo,  una  manifestazione  di

interesse che è stata posta in essere con più operatori, credo,

poi magari il Direttore mi correggerà qualora dovessi ricordare

male, dovrebbero essere arrivate due proposte, due preventivi

sulla base delle stesse strade che sono state illuminate l’anno

precedente  e  con  più  o  meno  lo  stesso  numero  di  fili.

Ovviamente è stata scelta quella più conveniente, più bassa,

peraltro era notevolmente più bassa tra le due e quindi si

procederà a breve a illuminare anche le vie dello shopping,

sempre rispettando la proporzione 70 per cento a carico del

Municipio e 30 per cento a carico dei commercianti, come d’uso

nel Municipio 2 negli ultimi tre anni, devo dire che è un
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sistema che ha funzionato sino ad oggi. Ritornando un secondo

alla proposta… una quarantina di mila euro credo. 38 più Iva.

Dunque, dicevo, ritornando un momento alla proposta di delibera

in oggetto ci sono altri interventi? Nessuno. Prego Direttore,

possiamo mettere in votazione la delibera.

Direttore

Ci sono contrari? No. Astenuti? Bondanese e basta. Gli altri

tutti a favore.

Presidente

Quindi quanti sono i voti a favore Direttore?

Direttore

Sono 17 e 1. Più lei.

Presidente

Quindi 18 voti a favore e 1 di astensione. Viene approvata la

proposta al punto 5 all’ordine del giorno. Direttore mi dica

lei, dobbiamo porre in votazione l’immediata eseguibilità?

Direttore

No, perché questi proseguono l’iter in via amministrativa con

una richiesta di occupazione di suolo pubblico.

Presidente
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Benissimo.  Procediamo  col  punto  numero  6.  Si  tratta

dell’istituzione della mostra mercato denominata “Il giardino

delle  arti  di  Babbo  Natale”,  su  richiesta  dell’Associazione

culturale La Factory di arte culturale in volo, da realizzarsi

presso Piazzetta dei Papi in data 17 e 18 dicembre. Quindi il

Municipio  2  per  merito  di  questa  Associazione  culturale

denominata La Factory di arte culturale in volo ha promosso la

realizzazione di questa mostra mercato artigianale denominata

“Il giardino delle arti di Babbo Natale” che si terrà a Bari

presso Piazzetta dei Papi nei giorni 17 e 18 dicembre. Anche in

questo caso l’Associazione culturale ha presentato istanza di

occupazione di suolo pubblico a titolo gratuito e l’evento si

compie  nell’esposizione  di  realizzazioni  artigianali,

nell’organizzazione  di  esibizioni  artistiche  e  di  giochi

dedicati  ai  bambini.  La  manifestazione  prevede  altresì  lo

svolgimento di laboratori creativi di riciclo nonché letture

animate e la presenza di elfi e di Babbo Natale dalle ore 10:30

alle ore 21 dei giorni 17 e 18 dicembre. Dichiaro aperta la

discussione. Interventi?

Direttore

Sì, 18 col Presidente e 1 astenuto, 19. Mancano solo Battista e

Patruno, quindi il conteggio è giusto.

Presidente

Quindi sono 18 Consiglieri, più il Presidente 19.
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Direttore

No, 18 col Presidente.

Presidente

Presenti Direttore.

Direttore

Allora, i presenti sono 18.

Presidente

Più il Presidente.

Direttore

Più  il  Presidente  19.  La  delibera  è  stata  votata  con  18

favorevoli e 1 astenuto.

Presidente

Perfetto, quindi siamo 19 compreso me.

Direttore

Esatto.

Presidente

Perfetto. Ci sono interventi su questa proposta di delibera?

Consigliere Bondanese.
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Consigliere Bondanese

Giuseppe  Bondanese,  Movimento  5  Stelle.  Come  ho  anticipato

prima insieme a questa proposta di delibera inviata via mail

non è presente la progettualità se non in quelle poche righe da

lei lette, quindi non lo se possiamo insomma approvare questo

progetto  e  addirittura  esentarlo  dal  solito  pagamento,

perdonatemi se ritorno, ma insomma in tutte le altre proposte

di  delibera  alla  fine  c’era  la  progettualità,  ciò  che  ha

presentato  la  ditta  e  anche  specificato,  quindi…

l’associazione, sì, quindi si può essere favorevoli o meno,

però in questo caso non c’è, quindi non so, magari spiegateci

meglio  chi  ne  sa  qualcosa  su  come  verrà  effettivamente

concretizzata  questa  manifestazione  prevista  in  queste  due

giornate. Grazie.

Presidente

Consigliere Bondanese, nella proposta di delibera si dà atto

che  ci  saranno  oltre  alle  creazioni  artigianali  degli

espositori  anche  esibizioni  artistiche,  giochi  dedicati  ai

bambini, laboratori creativi, di riciclo, letture animati, la

presenza di elfi e Babbo Natale. Cioè stiamo parlando sempre di

un  mercatino  di  artigianato,  non  è  che  possiamo  pretendere

chissà quali eventi. Sono eventi di stampo culturale che ben si
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legano a un mercatino dell’artigianato da tenersi in un luogo

dove peraltro generalmente ricordo non si è mai fatto nulla.

Quindi credo che per il territorio sia un bel test e devo dire

che da quelle campanelle che ho sentito i residenti sono molto

favorevoli, hanno accolto di buon grado questa iniziativa su

Piazzetta  dei  Papi,  proprio  perché  è  un  territorio  che

generalmente non viene mai considerato per questo tipo di cose.

Ecco, tutto qui. Altri interventi? Consigliera Abbatescianni.

Consigliera Abbatescianni

Alessandra Abbatescianni, Decaro Sindaco. Volevo un attimo dire

due  parole  al  Consigliere  Bondanese,  che  la  Factory  è  una

associazione conosciuta proprio sul Municipio 2. La cosa per

cui va approvata a prescindere è che sulla scia di quello che

la  Commissione  Cultura  sta  anche  facendo,  ovvero  della

riqualificazione di Piazzetta dei Papi proprio dal punto di

vista anche di quella che è, quelli che sono i ragazzi, noi

oggi ricordiamo che c’è un evento che parte da oggi fino a

venerdì  per  tutta  la  settimana,  in  quanto  ieri  è  stata

celebrata la giornata dei diritti del fanciullo, in biblioteca

municipale, perché ci è stata fatta la richiesta proprio dalla

biblioteca  di  poter  raccogliere  molti  dei  ragazzini  di

Piazzetta dei Papi che anziché stare sulla piazzetta a giocare

a pallone sarebbe meglio che vadano in quel luogo, quindi da

oggi comincia l’international game anche qui a Bari. La Factory

fa tanta attività culturale e artistica, per cui il progetto
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che è stato presentato assolutamente non preciso forse però è

un progetto che sicuramente avrà successo, quindi io credo che

non  ci  debbano  essere  dubbi  a  votare  favorevolmente  questo

punto. Grazie. Scusami la precisazione.

Presidente

Grazie Consigliera Abbatescianni. Consigliere Lisco.

Consigliere Lisco

Consigliere Lisco, sempre Bari Bene Comune. Va beh, diciamo,

riprendendo  l’intervento  della  Consigliera  Abbatescianni  e

anche il mio precedente, sì, la Factory, devo sottolineare che

la  Factory  è  una  associazione  culturale  che  opera  nel

territorio  del  Municipio  2  da  qualche  anno,  spesso  a  spese

proprie, perché organizza dei cartelloni culturali e musicali

senza  chiedere  neanche  un  euro  al  Comune  e  neanche  al

Municipio,  rischiando  in  proprio.  Ha  una  sua  sede  e  questa

volta  evidentemente  vuole  collaborare  con  il  Municipio

proponendo questa attività e già dal titolo si capisce che lo

sfondo  sarà  anche  di  arte,  artigianale,  è  proprio  ciò  che

sottolineava  il  Presidente  Smaldone.  Qui  vedo  in  questo

progetto, tra l’altro anche allegando la piantina degli stalli,

vedo già l’idea di qualcosa che sì avrà a che fare con le

vendite, però non trascurerà il momento artistico culturale che

caratterizza il Natale. Tra l’altro sulle piattaforme diciamo

di comunicazione più conosciute, Instagram, Facebook, eccetera,
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la  Factory  da  tempo  chiedeva  artigiani  da  contattare  e  da

verificare  per  poter  allestire  un  mercatino.  Quindi  diciamo

involontariamente si sono incrociati poi i dati e ho capito che

questa associazione evidentemente è coerente con la richiesta

di esenzione dell’occupazione di suolo pubblico. Grazie.

Presidente

Grazie Consigliere Lisco. Altri interventi? Nessuno. Direttore

possiamo procedere con la votazione.

Direttore

Ci sono contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente

All’unanimità dei presenti viene approvato il punto numero 6

dell’ordine del giorno.

Passiamo  a  quello  successivo,  punto  numero  7,  l’istituzione

della mostra mercato di artigianato “Artigiantour” su richiesta

dell’Associazione culturale SDM Eventi da realizzarsi presso la

Piazzetta  Nilde  Iotti,  più  nel  dettaglio  delle  seguenti

giornate  e  orari,  venerdì  2  dicembre,  sabato  3  dicembre,

domenica  4  dicembre,  giovedì  8  dicembre,  9  dicembre,  10

dicembre, 11 dicembre, poi 16, 17, 18 dicembre, 22, 23, 24

dicembre, 5, 6, 7 e 8 gennaio. Quindi anche in questo caso

l’associazione ha presentato istanza di occupazione a titolo

gratuito,  salutiamo  il  Consigliere  Scannicchio.  L’evento  si
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concretizzerà  in  un  mercato  natalizio  caratterizzato  dalla

presenza  di  espositori  di  artigianato  di  eccellenza  e

produttori  alimentari  senza  alcuna  somministrazione  e

manipolazione  di  alimenti.  Più  nel  dettaglio  gli  artigiani

selezionati esporranno opere frutto del loro ingegno ottenute

tramite  la  lavorazione  del  ferro,  della  pietra,  del  legno,

materiale  povero,  di  riciclo,  creativo  (incomprensibile)  i

produttori di alimentari invece esporranno prodotti tipici del

Natale tra cui (incomprensibile) liquirizia, dolciumi natalizi

e derivati, miele e prodotti da forno. In occasione dell’evento

è prevista l’installazione di circa 30 gazebo di metratura 3

per 3 da installarsi in occasione della prima giornata e da

rimuoversi  direttamente  al  termine  del  mercatino.

L’associazione si impegna anche a pubblicizzare l’evento con il

logo del Municipio 2 e mi piace anche in questo caso ricordare

che soprattutto per questa location di Piazzetta Nilde Iotti si

tratta di una novità assoluta. Credo che presso Piazzetta Nilde

Iotti, che per chi non dovesse ricordarlo si tratta di quella

più nota come punto X, veramente non è mai stato organizzato

alcunché di questa tipologia. Quindi è un rischio sicuramente

per gli operatori che andranno a esporre in questi giorni, però

è anche una bella scommessa perché soprattutto per i residenti

del  quartiere  Poggiofranco  può  essere  una  novità  molto

interessante  per  il  periodo  natalizio.  Ci  sono  interventi?

Consigliere Losito, prego.
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Consigliere Losito

Grazie Presidente. Su Nilde Iotti in effetti delle perplessità,

non per quanto riguarda come è strutturato, ma loro montano e

smontano, perché ha fatto un elenco di giornate, l’ho visto

velocemente, non l’ho stampato purtroppo, però ho visto che

naturalmente dovrebbero montare e smontare o rimangono fissi?

Presidente

Quando si tratta di giorni di seguito le lasceranno montate.

Consigliere Losito

Ho  capito,  perché  essendo  la  zona  un  punto  X  30  gazebo

dovrebbero  riempire  un  bel  po’.  C’è  già  movimento  lì  quasi

tutti i giorni, perché naturalmente ci sono molti locali, c’è

consumazione, ci sono svariati locali sia per i più giovani che

per i meno giovani, per cui è vero che… è una scommessa più che

altro.

Presidente

Vediamo come va.

Consigliere Losito

Vediamo come va. Io spero che gli amici nostri Consiglieri che

abitano là poi non ce ne fanno pagare le conseguenze, ci sarà

un po’ di caos la sera, però comunque…
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Presidente

Siccome quella è una zona dove comunque la sera c’è già movida,

è un esperimento.

Consigliere Losito

Un  punto  particolare  di  Poggiofranco,  molte  volte…  è  un

esperimento  in  tutti  i  sensi,  volevo  capire  se  c’era

movimentazione di montaggio e smontaggio dei gazebo, 3 per 3

non è granché, però comunque metterne 30 fa un bel…

Presidente

Però siccome si tratta dei weekend, dei fine settimana e spesso

gli orari vanno dalla mattina fino alla sera, diciamo che la

presenza dei gazebo sarà comunque giustificata dagli operatori

commerciali.

Consigliere Losito

Un suggerimento se è possibile naturalmente. Nelle giornate del

fine  settimana  c’è  anche  un  movimento  di  auto  un  po’

particolare, talvolta si mettono davanti ai garage, le uscite,

se ci fosse anche la possibilità che i vigili urbani potessero

dare una mano di supporto affinché poi le entrate e le uscite

di chi abita da quelle parti siano più agevolate.

Presidente
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Assolutamente.  Sarà  mia  cura  segnalare  al  comandante  della

polizia locale che in occasione delle giornate di svolgimento

di questo mercato faccia attenzione a mandare una pattuglia.

Consigliere Losito

Perché è una bella cosa, che rimanga tale. Grazie.

Presidente

Che si svolga con ordine. Altri interventi? Consigliere Lisco.

Consigliere Lisco

Ancora Lisco. Diciamo che intanto per esprimere il mio voto

favorevole anche questa manifestazione culturale natalizia, ma

anche  commerciale  e  una  preghiera  a  tutti  i  Consiglieri,

colleghi Consiglieri. Rimane fuori Mungivacca con il Giardino

Princigalli. Quindi se riuscissimo quanto prima o a chiedere,

non so se potrà fare Presidente, agli stessi commercianti di

prendere una parte del mercatino o di spargere la voce affinché

anche  quel  quartiere  abbia  il  suo  mercatino,  visto  che

Poggiofranco,  Carrassi,  eccetera,  avrà  il  suo  mercatino

natalizio, sarebbe veramente cosa bella che quest’anno anche

Mungivacca possa avere il suo momento di mercatino natalizio

con manifestazioni culturali e la gente non sia costretta a

prendere la macchina per fare un giro nei mercatini, sempre se

è possibile, considerato che abbiamo già fatto tre quarti del

lavoro, per un altro quarto facciamo…
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Presidente

Consigliere Lisco, purtroppo il problema delle location dove

collocare i mercatini è che devono avere una certa vocazione

commerciale,  perché  come  dicevamo  prima  poiché  noi  non

contribuiamo  in  nessuna  maniera  allo  svolgimento  di  questi

eventi se gli operatori commerciali, se il mercato si svolge in

un luogo che è privo di vocazione commerciale rischiano di non

vendere  nulla.  Siccome  loro  stanno  sulle  proprie  spese  è

evidente che privilegiano dei luoghi dove ritengono, immaginano

di poter vendere, piuttosto di luoghi meno vissuti. In passato

ricordo a me stesso che un paio di anni fa fu organizzato un

villaggio  di  Natale  nei  pressi  dello  Showville  che  andrò

malissimo,  non  c’era  proprio  nessuno,  nonostante  ci  fossero

tantissime  attrazioni,  c’era  un  lunapark,  c’era  il  food,

c’erano veramente tante attrazioni. Andò malissimo, pre Covid,

credo fosse il Natale 2019 se mal non ricordo, andò malissimo,

proprio il primo anno della nostra consiliatura, andò malissimo

il  mercatino.  Stiamo  parlando  di  un  mercatino  fatto  a

Mungivacca nei pressi dello Showville che non organizzammo noi,

fu organizzato dall’associazione privata attraverso lo sviluppo

economico e andò malissimo. Ovviamente in questo caso io non me

la  sento  di  proporre  agli  operatori  commerciali  un  tale

rischio, perché finché scelgono loro, rischiano loro, potrebbe

anche andati male, perché come abbiamo detto per esempio pure

quello qui di Piazzetta Nilde Iotti è assolutamente un azzardo,
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nel senso che è un esperimento, è la prima volta che si fa,

però loro ci credono, l’hanno voluto fortemente e quindi non

c’è  un  motivo  per  dirgli  di  no.  Diversamente  se  gli

proponessimo noi una location che non dovesse andare bene poi

avremmo quantomeno una responsabilità morale, tenendo presente

che  per  noi  sarebbe  una  responsabilità  morale  ma  per  loro

sarebbe  un  danno  economico  importante.  Quindi,  vi  dico  la

verità, io preferisco tenermi fuori dalla scelta dei luoghi e

anche  dalla  scelta  in  generale  degli  eventi  che  ci  vengono

proposti.  Poi  se  li  riteniamo  validi  ovviamente  li

patrociniamo, li condividiamo. Ci sono altri interventi? Tu vai

sempre fuori argomento. Adesso stiamo parlando della proposta

di  delibera  al  punto  numero  7.  Ci  sono  altri  interventi?

Possiamo procedere con la votazione. 

Direttore

Contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente

All’unanimità viene approvato il punto numero 7 all’ordine del

giorno.  Passiamo  a  quello  successivo.  L’istituzione  del

mercatino di Natale su richiesta della Coldiretti Puglia da

realizzarsi presso il Giardino De Bellis dal 5 al 23 dicembre

2022. Quindi il Municipio 2 per mezzo della Coldiretti Puglia

ha promosso la realizzazione di questo mercatino di Natale da

tenersi  a  Bari  presso  il  Giardino  De  Bellis  dal  5  al  23
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dicembre.  Anche  in  questo  caso  c’è  richiesta  di  istanza  di

occupazione di suolo pubblico a titolo gratuito. L’evento si

svolgerà dalle ore 7 alle ore 21, con l’installazione di 13

gazebo e un generatore di corrente. L’associazione si impegna

nella pubblicità dell’evento sul territorio accollandosi spese

e oneri. Anche in questo caso c’è l’esenzione perché anche in

questo caso non possiamo negare il carattere culturale di un

mercatino che è volto a promuovere il prodotto enogastronomico

a chilometro zero, mi sembra veramente un’iniziativa di grande

valore  culturale.  Dichiaro  aperta  la  discussione.  Ci  sono

interventi? Nessun intervento. Direttore possiamo procedere con

la votazione.

Direttore

Contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente

All’unanimità  viene  approvato  il  punto  numero  8.  Passiamo

all’ultimo  punto  all’ordine  del  giorno.  Si  tratta

dell’istituzione  della  fiera  mercato  denominata  “Streetstock

tra arte e moda” da realizzarsi presso Piazzale Lorusso dal 2

al 4 dicembre 2022. Il Municipio 2 per mezzo di questa ditta

(incomprensibile) Srl ha promosso la realizzazione dell’evento

denominato  “Streetstock  tra  arte  e  moda”,  una  fiera  che  si

concretizzerà  in  una  serie  di  eventi  e  attrazioni  per

intrattenere  la  cittadinanza  barese  coinvolgendo  bambini  e
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adulti.  L’evento  prevede  lo  svolgimento  di  attività  di

animazione per bambini, balloon art, spettacoli di clown, la

presenza di mascotte a tema. Ci sarà un dj set e per gli adulti

delle mini sfilate, flashmob e street art di moda. Dal primo

dicembre  su  Piazzale  Lorusso  sarà  montato  un  gazebo  della

dimensione di 18 metri per 12 con pedana al fine di effettuare

tra  il  2  e  il  4  dicembre  dalle  ore  10  fino  a  mezzanotte

attività  di  promozione  di  vari  brand  con  animazione  per

bambini. L’area sarà circondata da transenne e sarà garantito

uno spazio per il parcheggio. Ovviamente sarà presente anche

un’associazione di volontariato per il primo soccorso. Anche in

questo caso vi è istanza di occupazione di suolo pubblico a

titolo  gratuito.  Dichiaro  aperta  la  discussione.  Ci  sono

interventi? Nessuno. Direttore.

Direttore

Contrari? Astenuti? Astenuto Bondanese. 

Presidente

Quindi  con  un  voto  di  astensione  e  quanti  voti  favorevoli

Direttore?

Direttore

17 con il Presidente.

Presidente

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 39



17  voti  a  favore.  Viene  approvato  anche  l’ultimo  punto

all’ordine del giorno. Non essendovi altri punti da deliberare

alle ore 18:05 dichiaro chiuso il Consiglio. Grazie a tutti,

buona serata, buon lavoro.

Alle ore 18:05 viene dichiarata chiusa la seduta di Consiglio

Municipale del giorno 22 Novembre 2022.
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Passiamo all’ultimo punto all’Ordine del Giorno, si tratta 

dell’approvazione del verbale del Consiglio del Municipio 2 

celebratosi in data 22 novembre 2022, in quella data erano 

assenti i Consiglieri Patruno e Battista, oggi presente 

solo la Consigliera Battista, prego, Direttore. 

 

 

Direttore 

 

Allora, astenuta Battista, tutti gli altri a favore? 

allora, 1 e 17 a favore. 

 

 

Presidente 

 

Quindi ci sono 17 voti a favore e un voto di astensione, 

viene approvato anche il punto numero 6 all’Ordine del 

Giorno. 

Mi chiede la parola la Consigliera Abbatescianni, prego. 

 

 

Consigliera Abbatescianni 

 

No, solo per ricordarvi che il 20 Biblioteca Municipale 

ospiteremo donne con lo zaino per la presentazione del 

libro “Intervista in corsa”, è un libro che per la prima 

volta viene presentato qui e poi seguirà le presentazioni a 

Lussemburgo, a Bruxelles e a Parigi, quindi è un evento 

particolare al quale ci teniamo e vi invitiamo. 

 

 

Presidente 

P
r
o
t
.
 
n
.
 
0
0
2
3
0
4
7
/
2
0
2
3
 
(
c
_
a
6
6
2
-
c
_
a
6
6
2
-
R
E
G
_
U
N
I
C
O
_
P
R
O
T
-
2
0
/
0
1
/
2
0
2
3
 
0
7
:
5
1
:
5
6
-
0
0
2
3
0
4
7
)
 



Quindi vuole ricordare esattamente data, ora e luogo, 

Consigliera Abbatescianni? Prego. 

 
 

Consigliera Abbatescianni 

 

20 gennaio ore 17:30 in Biblioteca Municipale donne con lo 

zaino. 

 
 

Presidente 

 

Grazie per questa informazione di servizio. Non ci sono 

altri punti all’Ordine del Giorno da discutere, alle ore 

16:35... 

 

 

Consigliere Lisco 

 

Presidente, volevo giusto per i Consiglieri fare una 

comunicazione per chi può alle 17:00 presso l’istituto 

comprensorio di Amicis Laterza oggi ci sarà la 

presentazione del progetto “Copy in power”, quindi per chi 

ha la possibilità di essere presente è un progetto della 

Seconda Commissione Welfare e quindi noi avremo piacere che 

qualcuno fosse presente a questa presentazione. 

 

 

Consigliera Abbatescianni 

 

Scusa, Consigliere Lisco, io coglierei l’occasione anche 

per fare gli auguri al Consigliere Traversa per il ruolo 

che ha avuto come Presidente di tutte le associazioni di 



Municipio 2 Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca seduta consiliare 
17 Gennaio 2023 
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diabete, mi corregga se sbaglio, coordinatore regionale, 

quindi è un giusto riconoscimento che può servire a tutti. 

 
 

Presidente 

 

Assolutamente, ringraziamo il Consigliere Traversa per la 

sua attività. 

Non ci sono altre informazioni di servizio, non ci sono 

altri punti all’Ordine del Giorno, grazie a tutti, alle ore 

16:40 dichiariamo chiuso il Consiglio, grazie e buona 

serata. 

 

 

 

Alle ore 16:40 viene dichiarata chiusa la seduta di 

Consiglio municipale del giorno 17 Gennaio 2023. 

 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

F.to Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

17/03/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 17/03/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 17/03/2023 al 31/03/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 03/04/2023 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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